

Chant d'entrée : (D 222)

**Tant qu'il fait jour il nous faut annoncer l'amour dont il nous aime !
Tant qu'il fait jour il nous faut rechercher sa justice et son règne !**

4. Quel est-il donc cet homme qui veut que l'homme vive,
ce maître du sabbat qui agit comme Dieu ?
Quel est-il donc cet homme
qui dénoue tous les liens et rend les frères libres ?

10. Quel est-il donc cet homme qui resserre l'Alliance,
et se livre en nos mains pour nous unir en lui ?
Quel est-il donc cet homme
qui renouvelle tout et nous remet en grâce ?

Livre des Lévités 13, 1..46

Dans les temps anciens, la lèpre était une maladie très redoutée, car on la savait contagieuse et mortelle, sans parler de la répulsion qu'elle inspirait. Cependant, le livre de la Loi voit d'abord dans la lèpre une impureté rituelle : le lépreux ne pouvait pas participer au culte avec la communauté et tout contact avec lui rend impur et impropre au culte. Pour éviter la transmission de l'impureté, le lépreux était exclu de la communauté et tenu de se signaler pour qu'on ne l'approche pas. Etre déclaré lépreux revenait donc à mourir à toute vie en société.

Le Seigneur dit à Moïse et à son frère Aaron: "Quand un homme aura sur la peau une tumeur, une inflammation ou une tache, qui soit une marque de lèpre, on l'amènera au prêtre Aaron ou à l'un des prêtres ses fils. Le lépreux atteint de cette plaie portera des vêtements déchirés et les cheveux en désordre, il se couvrira le haut du visage jusqu'aux lèvres, et il criera: 'Impur! Impur!' Tant qu'il gardera cette plaie, il sera impur. C'est pourquoi il habitera à l'écart, Sa demeure sera hors du camp."



Evangile de Jésus Christ selon saint Marc 1,40-45

Un lépreux vient trouver Jésus ; il tombe à ses genoux et le supplie : « Si tu le veux, tu peux me purifier. » Emu aux entrailles devant cet homme, Jésus étendit la main, le toucha et lui dit : « Je le veux, sois purifié. » A l'instant même, sa lèpre le quitta et il fut purifié. Aussitôt Jésus le renvoya avec cet avertissement sévère : « Attention, ne dis rien à personne, mais va te montrer au prêtre. Et donne pour ta purification ce que Moïse prescrit dans la Loi : ta guérison sera pour les gens un témoignage. » Une fois parti, cet homme se mit à proclamer et à répandre la nouvelle, de sorte qu'il n'était plus possible à Jésus d'entrer ouvertement dans une ville. Il était obligé d'éviter les lieux habités, mais de partout on venait à lui.

Chant : (D 280) **Ouvrir les mains, cueillir la lumière, la donner plus belle à son voisin
Ouvrir les mains, cueillir la lumière, qu'elle s'étende un plus loin.**

Prière universelle :

Merci Seigneur pour tous ceux qui consolent
ceux qui sont tristes,
pour ceux qui donnent de leur temps
et de leur présence à ceux qui sont seuls.

Merci pour les médecins et les soignants
qui aident à retrouver la santé.

**Par toi, par toi, par toi vit la communauté (3x)
Par-delà les frontières, par-delà les mers
Va et bâtis la communauté. (2x)**

Psaume 101

C'est déjà le lépreux de l'Evangile que nous entendons et, à travers lui, la plainte des rejetés dont la liturgie nous demande d'être la voix. Mais ce lépreux, n'est-ce pas d'abord nous ?



N'ou - blie pas, Sei - gneur le cri des mal - heur - reux.

*Seigneur, entends ma prière:
Que mon cri parvienne jusqu'à toi !
Ne me cache pas ton visage
le jour où je suis en détresse !*

*Mes jours s'en vont en fumée,
mes os comme un brasier sont en feu;
mon cœur se dessèche comme l'herbe
fauchée,
j'oublie de manger mon pain.*

*A force de crier ma plainte,
ma peau colle à mes os.
Mais toi, Seigneur, tu es là pour
toujours;
d'âge en âge on fera mémoire de toi.*

*Des hauteurs, son sanctuaire,
le Seigneur s'est penché;
du ciel, il regarde la terre;
pour entendre la plainte des captifs
et libérer ceux qui devaient mourir.*

Merci Seigneur,
pour ceux qui accueillent les autres tels qu'ils sont.
Merci quand je peux aider les autres à s'exprimer
et à vivre dans le respect de chacun.

Par moi, par moi, par moi vit la communauté...
Par-delà les frontières, par-delà les mers
Va et bâtis la communauté. (2x)

Merci Seigneur
pour toutes les communautés accueillantes :
les familles, les cercles d'amis,
les écoles, le voisinage,
les communautés Foi et Lumière, les paroisses...

Par nous, par nous, par nous vit la communauté...
Par-delà les frontières, par-delà les mers
Va et bâtis la communauté. (2x)

Merci Seigneur pour Jésus qui nous réunit, qui nous parle, qui soutient l'espérance des hommes
en nous montrant à quel point tu nous aimes.

Par Christ, par Christ, par Christ vit la communauté (3x)
Par-delà les frontières, par-delà les mers Va et bâtis la communauté. (2x)

Dieu trois fois saint, Tu es communauté d'Amour : Tu es Père, Fils et Esprit.

Nous te prions pour nous, paroisse de Jemeppe : Aide-nous à être, à ton image, une communauté d'amour.

Dieu Père,
*ta tendresse pour chaque homme
est infinie :
Fais que nous soyons signe
de cette tendresse,
spécialement avec les plus démunis.*

Jésus Ressuscité,
*ton engagement pour ton Père
a été jusqu'au bout :
Remplis nos engagements
de ta force et de ta fidélité.*

Esprit Saint,
*Tu es la vie de Dieu
répandue en nos cœurs :
Rends-nous attentifs
aux espérances et aux souffrances
des hommes nos frères. Amen !*

Sanctus : (C 110) **Saint ! Saint ! Saint le Seigneur, Dieu de l'univers !**
Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire. **Hosanna au plus haut des cieux !**
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur. **Hosanna au plus haut des cieux !**

Anamnèse : (C 110) Gloire à Toi qui étais mort, Gloire à Toi qui es vivant,
Notre Sauveur et notre Dieu : Viens, Seigneur Jésus

Agneau de Dieu : Agneau de Dieu, qui enlèves le péché du monde **Prends pitié de nous.**
(C 110) Agneau de Dieu, qui enlèves le péché du monde, **Donne-nous la paix.**

Chant de communion : (D 144)
Ouvriers de la paix, la moisson vous attend. Pour réconcilier le monde, n'emportez que l'amour.
A ceux qui vous accueillent, comme à ceux qui vous chassent, annoncez la nouvelle :
« Le Royaume de Dieu est là, tout près de vous ! »
LE ROYAUME DE DIEU EST LA, TOUT PRES DE NOUS !

1. Les sourds entendent, les morts ressuscitent la Bonne Nouvelle est annoncée aux pauvres.
2. Les aveugles voient, les boiteux marchent, les lépreux sont guéris.
3. Les prisonniers sont libérés, une année de grâce est proclamée.



Une relation personnelle.

Les hommes et les femmes fuient souvent les personnes malades, âgées, pauvres ou handicapées, parce qu'ils craignent d'être contaminés par la condition dans lesquels ils se trouvent. Ils ne sont pas ainsi, les chrétiens appelés à être ami de tous et particulièrement des pauvres. Et quand je parle d'amitié, je parle d'une relation personnelle avec le pauvre.

Andrea Riccardi, L'étonnante modernité du christianisme, Presses de la renaissance, 2005, p.44

Chant final : (D 215)

Ils cherchaient un ami quand Jésus est passé. Ce jour-là dans leur vie, toute chose a changé.
Ils cherchaient un ami quand Jésus est passé. Ce jour-là dans leur vie, un soleil s'est levé.

1. Jésus connaissait Mathieu et Mathieu n'en savait rien. Il est devenu joyeux, quand Jésus lui a dit : « Viens ».
2. Un jour Philippe et André ont voulu le suivre aussi. Quand Jésus s'est retourné, ils ont accouru vers lui.
3. Quand il a connu Simon sur sa barque de pêcheur, Jésus lui donna un nom, à la taille de son cœur.